

Jaca Española

NOTICIERO OFICIAL - N.º 131



24 Diciembre 1936

Una Patria = Un Estado = Un Caudillo
Una Patria: ESPAÑA = Un Caudillo: FRANCO

Comunicados Oficiales

Ejército del Norte.—Quinta, Sexta, Séptima y Octava División, y División de Soria, sin novedad, con ligeros tiroteos de fusil y de cañón.

En el recuento de material cogido al enemigo en el combate de Villarreal del día 21, y que ya ha sido clasificado, figuran 325 fusiles, 25 ametralladoras, 2 morteros, 2.000 granadas de mano, numerosos teléfonos y gran cantidad de cable, encontrándose todavía camino de Vitoria, tres grandes carros, sin clasificar.

En el mismo frente de Vitoria se ha llevado a cabo un reconocimiento ofensivo, encontrándose también con que el enemigo había abandonado en su huida, además de la gran cantidad de muertos y armamento ya expresada, treinta muertos más, crecido número de armas y tres milicianos rojos heridos abandonados desde hace tres días por el enemigo.

Ejército del Sur.—En el frente de Córdoba, en la operación realizada en El Carpio, terminada felizmente ayer, se cogió, aparte numerosos muertos, tres piezas del 10 y medio, un camión blindado, varios camiones y numeroso material de telégrafos. Entre los muertos figura un comandante de milicias, al parecer protegido de Martínez Barrio, y otro con guerrera de capitán.

Actividad de la Aviación.—Se han llevado a cabo con eficacia los distintos servicios encomendados a nuestra aviación.

La enemiga realizó una incursión en las poblaciones civiles de Badajoz y Mérida. Mató a una vaca en la primera población y en la de Mérida hizo víctimas inocentes no militares: 25 muertos y 48 heridos, entre mujeres, niños, paisanos y modestos trabajadores casi en su totalidad, y un soldado herido leve al atravesar una calle. Esta población se encuentra a 40 kilómetros de las trincheras de combate, teniendo un carácter completamente civil.

Nunca segundas partes fueron buenas

II

Pero lo que no pudo sospechar Ortega y Gasset, aunque no faltaron mentes desterradas de la Península que lo advirtieron «grosso modo», es que el «radicalismo» precipitara tan deprisa las cosas; que la banda de aventureros que impusiera su capricho, llegase tan pronto; que se diese de comer tan suculentemente al separatismo criminal; que se juzgase delictivo vitorear a España. Y, por encima de todo, que la villanía culminase en la ruín entrega de la República a un poder extraño, máxime si ese poder era asiático y bolchevique de añadidura. Y para preparar la entrega, destrozar el Ejército, prostituir la magistratura, armar a los incendiarios a sueldo y a las masas hambrientas a pretexto de fementidas reivindicaciones y disponer desde el Poder el asesinato de los prohombres que estorbaban o podían estorbar el neomaquiavelismo de los traidores que detentaban el mando, esclavos del sionismo internacional.

Ese fué el tablado erigido en la segunda República española. Las marionetas eran los dirigentes de la banda heterogénea bautizada con el nombre funesto de «Frente popular», que encubría el pacto inconfesable con Rusia y con Francia — en situación análoga a la nuestra —, pacto que, en definitiva, era la consecuencia lógica de aquel otro convenido en San Sebastián, subversivo y anárquico. El Maese Pedro que movía y mueve los hilos del retablo es el Komintern, sen-

tina de despotismo feroz y de todas las negaciones de la civilización y del humanitarismo.

Para hacer la entrega de España a Rusia, se acopió desde el Poder material de guerra abundante proporcionado por las dos citadas naciones. Había que asegurar el golpe, y las células comunistas estaban prontas a actuar decididamente, después del ensayo general de Octubre de 1934, seguido de dejaciones incalificables. Y la revolución roja surgió, amenazadora y rugiente, para destrozar la Nación. A todo el que quiso se le dió un arma para luchar. Los hambrientos, los desesperados, los desvanecidos por las predicaciones disolventes de los vividores advenedizos, protegidos por el Gobierno; todos los afectados por una situación angustiosa creada por el propio Poder público para conseguir sus fines, se han alzado, pisoteando los ideales básicos de España: Patria, Religión, Familia, Autoridad, Justicia, Equidad y Orden.

El anarquismo y el bolchevismo tienen en rehenes a los causantes de la catástrofe. El oro del Erario público ha sido robado para pagar elementos destructores, para entregar sus soldadas cuantiosas a jefes, a aviadores extraños; al hampa europea puesta al servicio de la traición más escandalosa que registra la Historia.

Ante ese caos en el que se iba a hundir a España, reaccionó el Ejército, desorganizado a todo intento por Azaña, pero que conservaba como un tesoro el espíritu patriótico de los siglos heroicos, el pundonor y la bravura, salvo casos de defección que, por lo demás, han constituido una depuración automática. Y el buen pueblo, casi todo el pueblo, sin distinción de maticés y categorías sociales, se ha unido al Ejército formando un todo compacto en las filas guerreras de la España triunfal.

Y en la lucha estamos. Civilización contra barbarie. Los españoles que sienten el orgullo de llamarse así, contra mesnadas extranjeras, contra rusos y franceses; con un caudillo invencible, Franco, y unas huestes dignas de él.

La primera República española cayó desprestigiada. La segunda ha pasado a la Historia con este estigma infamante: República soviética de la más insólita traición; traición frustrada por el Ejército y el pueblo que no se vende ni reniega de su tradición gloriosa.

RICARDO DEL ARCO.

La verdad y la razón

.....

Las alas de la España que renace extienden ya su vuelo por los espacios del mundo. Representan la civilización, la verdadera libertad y la fe en el porvenir.

El alto mando está atento a los servicios de la paz, mientras con la guerra va conquistando para aquélla los campos y las ciudades.

Ahora sabemos que ha sido nombrado Presidente del Departamento de Relaciones Culturales en el extranjero el brillante escritor D. José M.^o Pemán.

Con esta designación se da especial importancia a las actividades de la sección cultural del Estado, en el aspecto internacional, promoviendo el conocimiento de la nueva España en los medios intelectuales del Extranjero.

A este fin vendrán en breve, invitados por el señor Pemán, catedráticos y publicistas franceses, ingleses, alemanes, italianos, etc., casi todos de renombre mundial.

Nuestros huéspedes se darán cuenta por sí mismos de cómo las Internacionales han pretendido deformar y desvirtuar un alzamiento que responde a las características más genuinas de la civilización occidental.

Muy acertado nos parece el nombramiento del Sr. Pemán para esa embajada de cultura, que abrirá las puertas de la verdad y la razón a la vista del mundo civilizado.

En la España liberada

Fundamentos de la nueva vida

Observamos con íntima satisfacción el celo y plausibles afanes que animan a los hombres que, por patriotismo y amor a España, han asumido la noble y difícil misión de encauzar la vida de los españoles hacia un próximo porvenir de paz y de compenetración entre las clases sociales.

En las provincias conquistadas, se avanza con firme decisión por el camino de aquellos ideales. Hay que fundar la nueva vida sobre sólidos cimientos espirituales, para que las generaciones venideras no sufran, como nosotros, el cautiverio y los horrores de una invasión extranjera. Ello se hubiera evitado con la fusión de todos los españoles en el sentimiento de Patria.

Para llegar a esto, es preciso que ninguna clase social pueda sentirse preterida, y menos abandonada. Pensándolo así, el general Queipo de Llano

acaba de dar otro paso hacia la consecución de aquel fin, publicando un Bando importantísimo, sobre construcción de viviendas baratas, cuyo preámbulo transcribimos a continuación. Dice así:

«La enorme trascendencia que para la paz social tiene el movimiento del Ejército salvador de España y la sinceridad de los propósitos de quienes lo impulsaron y dirigen, obliga a cuantos colaboran en la empresa o se benefician de sus resultados, ya tangibles, a prestar concurso decidido e incondicional para la redención de España.

Esta labor redentora ha de tener como base primordial el mejoramiento y liberación de los humildes. El movimiento no es una revolución de clase. Son todos los españoles, unidos en un mismo pensamiento, Dios y Patria, que, como hermanos, vierten Jordanes de sangre, de esfuerzos, de actividades y de entusiasmo para salvar a la madre común. Y si en la vanguardia se mezcla la sangre de los que, por su posición, pudieron esquivar el sacrificio con la de los artesanos, menestrales y profesionales de todas clases, soldados del Ejército, del Requeté, de Falange y de Milicias, aquí, en retaguardia, hemos todos de descubrir con sacrificios la tumba de España tradicional que hoy resucita y laborar con tesón y desinterés las columnas que han de hacerla una, grande y libre.

Para que la pacificación sea un hecho han de arrancarse del alma de los pobres y de los necesitados las raíces del odio que manos mercenarias de extranjeros sembraron a voleo en el corazón del pueblo. Y esta labor purificadora no se realiza con palabras, sino con acciones. A la propaganda infame de quienes predicán libertad con la pistola, igualdad con el enchufe y fraternidad con el asesinato, la violación y el saqueo, hemos de oponer los españoles—que los otros no merecen este nombre, pues es blasón de lealtades—, el espíritu y la doctrina de Nuestro Redentor.

La tarea regeneradora que se inicia para borrar pasados errores y culpas ha de tener como premisas irrecusables estas dos: jornal o retribución suficiente para las necesidades del cuerpo y del espíritu y hogar alegre, higiénico y bastante. Los primeros son fáciles de imponer cuando no se otorguen voluntariamente; pero la dación del segundo exige perseverancia y sacrificios en proporción a la grandeza del propósito y a la trascendencia social del problema que solucionan. Y este sacrificio y esta perseverancia es la que vuestro general os pide por medio de este bando, rogándoos que aportéis vuestro trabajo, vuestro dinero y vuestros solares.

La casa es la sede de la familia y la familia cristiana es base fundamental de la Nación vigorosa y fuerte. De nada servirá el mejoramiento económico de los no pudientes, ningún resultado se conseguirá con el aumento de jornal si el obrero no

tiene casa alegre, incluso hasta con cierto refinamiento, donde consumirlo en unión de los suyos. En el hogar, sede de la familia constituida por dos seres en la santa unión que el Señor elevó a la categoría de Sacramento, el amor y el consejo de la mujer, el cariño y la ilusión por los hijos y los desvelos por su porvenir son el mejor sedante en la lucha por la existencia y el freno más poderoso para los malos instintos alimentados por propagandas destructoras. Hay que redimir al trabajador, liberarlo de la taberna y de la propaganda sediciosa, ofreciéndole el pan y la norma. La casa católica, en que se reza la sublime oración del Padrenuestro es el templo de la familia y ha de reunir las mínimas condiciones para que en ella se rece dignamente.»

El frente del invierno

En ese frente está el enemigo más duro, el enemigo más traidor, que acomete invisible y penetra implacable en los cuerpos de nuestros valientes defensores, de los que abrieron la tierra en trincheras para depositar la semilla de la nueva España.

¡Pobres luchadores por la conquista de la Paz!

Cuando en las noches de hielo les atenaza el cruel enemigo invisible, entumeciendo sus miembros, soñarán con sus hogares lejanos, quizá perdidos para siempre; y pensarán, con negra nostalgia de sus lares, que somos felices los que si quiera tenemos:

*«un lecho donde dormir
y un rincón donde llorar».*

Nosotros no podemos olvidar a esos hermanos que sufren por España, sobre los peligros de la guerra que va sembrando la muerte, los trallazos del frío y la soledad.

Cuando en las noches frías del invierno hallamos el consuelo de un lecho cálido, debe ir nuestro pensamiento hacia las trincheras en que velan los serenos de nuestra paz.

Hemos entrado en una era de sacrificio, que ha de ser compartido por todos los buenos españoles. Cuando nos pidan ropas de abrigo para los soldados y voluntarios de nuestra causa, cuando nos pidan dinero, cuando reclamen de nosotros aportaciones, hemos de acudir presurosos con nuestras dádivas, aunque supongan esfuerzo grande.

Siempre nos parecerá pequeño, con sólo decirnos a nosotros mismos estas cuatro palabras: la vida vale más.

¡Y hubieran valido tan poco nuestras vidas si no estuviesen defendidas por esos hermanos que se hallan en el frente del invierno!

G. Q.

Mejor es que se la corten

Vaya noticia. A Barcelona han llegado dos alienistas franceses para reconocer a Azaña, prisionero, con centinelas de vista, en el monasterio de Monserrat.

Su cabeza se aturde, le atormentan visiones espeluznantes, desvaría. En fin, síntomas claros de enagenación mental. Para todo tiene. Lo malo no es que Azaña se vuelva loco (es lo menos que merece su insólita conducta), sino que ha vuelto locos a una parte de los españolas que le han seguido en su carrera de bestia desbocada.

Ignoramos el diagnóstico de los galenos enviados por el Frente popular francés. Pero nos atrevemos a indicar que si la cabeza de Azaña está mal, lo mejor es que se la corten. Cuando un órgano está inficionado, procede su extirpación para evitar que el mal se corra.

ZURRIAGO

Junta Administrativa de Fondos para fines patrióticos en el partido de JACA

Existencia anterior..... Pesetas: 157.094'87

INGRESOS

Por donativos..... Pesetas: 33.028'70

De incautaciones..... » 23.377'45

Suma..... » 213.501'02

GASTOS..... » 28.834'54

Existencia en esta fecha..... » 184.666'48

Jaca, 15 de Diciembre de 1936. — V.º B.º *El Presidente-Delegado*, R. GORGOJO. — *El Tesorero Contador*, P. LOSA.

Vigilad el espionaje enemigo y detened y denunciad a los traidores.

NOTICIAS

—LONDRES. Una señora inglesa llamada Mercedes Planello, casada en España, ha llegado a Gibraltar procedente de Madrid y Alicante. Afirma que millares de personas están ansiando en Madrid que llegue el momento de la liberación por las tropas del General Franco. Dice que solamente se alimenta a los milicianos y la población civil se muere de hambre. Ella tenía que levantarse entre cuatro y cinco de la madrugada, para obtener un poco de pan, que es en realidad la única alimentación que puede obtenerse. Durante las últimas ocho semanas, vivió con su familia en los sótanos.

—SALAMANCA. La Junta delegada de defensa de Madrid ha tomado medidas ante el temor de que la población civil se subleve por el

asesinato de 48 mujeres que formaban parte de una manifestación que pedía la rendición de la ciudad. La Junta dice en una nota que esas mujeres no eran patriotas, y que con su petición hacían el juego a los fascistas, infiltrando el descontento en el pueblo.

—CORUÑA. Aviones; nacionalistas han arrojado proclamas sobre Gijón, invitando a la rendición y les dice a los obreros que los nacionales no persiguen a ninguno y que llevan cinco meses engañados.

—ROMA. Los milicianos checo-eslovacos de la columna internacional de Madrid han tenido en los últimos combates cerca de mil bajas.

—SEVILLA. Nuestras tropas prosiguen su ofensiva en la provincia de Córdoba, habiendo avanzado otros treinta kilómetros en dicho sector.

—SALAMANCA. En el frente de Madrid ha sido detenido D. Antonio Hermosilla, director del periódico rojo «La Libertad», y ha sido conducido a Salamanca.

—BURGOS. En Madrid han sido fusilados otros treinta y ocho políticos que estaban detenidos.

—PARIS. Se comenta el éxito de las tropas nacionales en el sector de Villarreal. En el pueblo de Cestafes han sido cogidos más de doscientos prisioneros, la mayoría extranjeros. Nuestros soldados se apoderaron de un cañón del cinco y medio, catorce ametralladoras, dos morteros y gran cantidad de fusilería.

—SALAMANCA. En la carretera de Aranjuez, cerca de Madrid, se ha cometido un atentado en la persona del delegado de Abastecimientos de la Junta de defensa de Madrid.

—SALAMANCA. En una alocución de Millán Astray ha afirmado que desde el comienzo de la campaña nuestros aviadores han abatido ciento veintiséis aviones enemigos, habiendo perdido nosotros en combate solamente ocho.

FUNCION BENEFICA

Para el sábado próximo se ha preparado una extraordinaria función a beneficio del Socorro de la C. O. N. S. de Jaca.

Será en nuestro teatro a las diez y media de la noche, y entre otros alicientes se pondrá en escena la popular zarzuela *Gigantes y Cabezudos* por un notable cuadro lírico.

Auguramos un rotundo éxito.

En atención a la festividad del día, mañana no se publicará «Jaca Española»